
ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA DISCUSSÃO DA ELABORAÇÃO DAS LEIS ORÇAMENTÁRIAS – 
(PPA/LDO/LDO) PARA OS EXERCÍCIOS DE 2026-2029. 

No dia onze de junho de dois mil e vinte e cinco, realizou-se a Audiência em formato presencial, 
às 19 horas, na Unidade de Atendimento Assistencial, Rua São David Fay nº 1400, Jardim Serrinha, 
o qual foi divulgado por afixação de edital e pelas redes sociais, na data de vinte e três de maio 
de dois mil e vinte e cinco. Deu-se início a Audiência Pública referente à proposta das Leis 
Orçamentárias (PPA 2026-2029), LDO e LOA para o exercício de dois mil e vinte e seis, passou-se 
a discorrer sobre os ciclos orçamentários repassando suas peculiaridades, participações no 
montante e variações nos últimos anos. 

 

PAUTA:  

- Abertura; 

- Propostas e discussão com a população, sugestões e idéias; 

- Considerações finais;  

ABERTURA: O Secretário de Finanças e Orçamentos, Sr. Luciano José de Souza, dá início à 
audiência pública, cumprimentando os presentes e destacando que o objetivo deste encontro é 
apresentar e discutir as propostas orçamentárias e de planejamento financeiro para o nosso 
município. Em seguida, o Exmo. Sr. Prefeito Clever Aparecido Iavoski Poletto dá as boas-vindas a 
todos e enfatiza a importância da participação popular nesse processo: “A presença e a 
contribuição de cada um de vocês são fundamentais para a construção de um orçamento justo, 
transparente e eficiente.” Diante disso, declara-se oficialmente aberta esta Audiência Pública.  

PROPOSTAS E DISCUSSÃO:  Foi realizada a leitura das propostas apresentadas (anexo 2). Em 
seguida, foram abertas discussões sobre os temas, com esclarecimentos e contribuições dos 
participantes. 

-PROJETO DE REFORMA E AMPLIAÇÃO DO CMEI - A iniciativa visa melhorar a infraestrutura física 
da unidade, garantindo melhores condições de atendimento às crianças, bem como melhores 
condições de trabalho aos profissionais da educação. 

-COBERTURA DA QUADRA POLIESPORTIVA - A proposta visa garantir maior segurança, 
preservação do patrimônio público e melhores condições de uso do espaço por estudantes e pela 
comunidade. A cobertura da quadra permitirá a realização dessas atividades mesmo em dias de 
chuva, garantindo continuidade às ações pedagógicas e sociais promovidas pela instituição. 

- CONSTRUÇÃO DE UMA NOVA UBS TIPO I - Foi apresentado a proposta de construção de uma 
nova Unidade Básica de Saúde (UBS) Tipo I, com estrutura adequada para atendimentos médicos, 
de enfermagem e demais serviços de atenção básica. A proposta busca melhorar o acesso à saúde 
e atender à demanda crescente da região. 

- NOVAS LIXEIRAS: Foi discutida a necessidade de instalar lixeiras comunitárias tipo caçamba para 
descarte correto de resíduos de obras, moveis velhos e demais, assim como lixeiras específicas 
para resíduos orgânicos e recicláveis em pontos estratégicos da comunidade. Também foi 
solicitada a instalação de lixeiras em praças públicas, visando melhorar a limpeza urbana, evitar o 
descarte irregular de lixo e incentivar a separação correta dos resíduos. 



- PROJETOS DE CONCIENTIZAÇÃO DESCARTE DO LIXO - Foi discutida a importância de implementar 
sinalização educativa em escolas, ruas e projetos sociais para promover a conscientização da 
população sobre o descarte correto dos resíduos. A iniciativa visa incentivar a separação do lixo, 
reduzir o descarte irregular e proteger o meio ambiente. Também foi sugerida a criação do novo 
conselho do Meio Ambiente, para fortalecer as ações locais. 

- INSTALAÇÃO DE PLACAS DE IDENTIFICAÇÃO DOS NOMES DE RUAS E BAIRROS - Foi apresentada 
a demanda para a instalação de placas com os nomes de ruas e bairros, com o objetivo de 
melhorar a identificação dos logradouros, facilitar a localização por moradores, visitantes, 
serviços de emergência, correios e entregas.  

- SANEAMENTO BÁSICO - Foi discutida a necessidade da instalação de rede de saneamento básico 
em áreas que ainda não contam com o serviço, com destaque para o papel da Sanepar como 
responsável pela execução. Moradores relataram problemas relacionados à ausência de esgoto 
sanitário, como riscos à saúde, mau cheiro e impacto ambiental. A comunidade solicitou urgência 
na implantação do sistema. A administração municipal informou que irá reforçar o pedido junto 
à Sanepar e acompanhará as tratativas para viabilizar o atendimento da demanda o quanto antes. 

- MELHORIAS NAS VIAS PLUVIAIS - Foi apresentada a demanda por melhorias na drenagem 
urbana, com destaque para a limpeza e manutenção de grelhas, bueiros, galerias e bocas de lobo, 
que se encontram, em alguns trechos, entupidos ou danificados. 

- PATRULHA POLICIAL - Foi discutida a importância da presença da patrulha policial para aumentar 
a segurança na comunidade. 

- PONTO ONIBUS: Foi solicitado a instalação de mais três pontos de ônibus, localizados próximos 
à escola, perto da Sanepar e no Pestana.  

- PONTO DE COLETA PARA DESCARTE DE MÓVEIS VELHOS - Foi sugerida a criação de um ponto 
específico para descarte de móveis velhos, facilitando o descarte correto e evitando o descarte 
irregular nas ruas. A comunidade reforçou a importância da iniciativa para manter a limpeza e 
organização da cidade. Por enquanto, a prefeitura realizará a coleta desses materiais conforme 
agendamento. A proposta será avaliada para futura implantação de um ponto fixo. 

- EXAMES MAIS PERTO E MAIS TRANSPORTE – Os moradores relataram que precisam se deslocar 
para locais muito distantes para realizar exames médicos. A Secretaria de Saúde explicou que não 
existem clínicas conveniadas tão próximas e que, às vezes, é necessário se deslocar para locais 
mais distantes. Essa demanda está sempre sendo avaliada também para reduzir os custos de 
transporte da prefeitura, pois a distância gera custos altos para o município. A prefeitura segue 
buscando alternativas para melhorar o atendimento e o acesso da população, reforçando que 
sempre que for possível, locais mais próximos serão priorizados. 

 

Não havendo mais nenhuma manifestação, o Sr. Secretário Luciano José de Souza deu por 
encerrada a presente audiência pública. Foi lavrada esta ata para registro dos acontecimentos e 
das propostas apresentadas, ressaltando que a lista de presença dos participantes encontra-se 
anexa a este documento (anexo1). Agradecemos a participação e o empenho de todos os 
presentes, reafirmando o compromisso com a transparência e a gestão democrática dos recursos 
públicos. 



Anexo 1 

 

 

 



 

 

Anexo 2  

Propostas/ ideias e sugestões para elaboração do orçamento (PPA/LDO/LOA)  

(Educação, Cultura e Esporte) 

1. Ampliação das escolas na modalidade em Tempo Integral. 

2. Aumento da frota de veículos. 

3 . Monitores no transporte escolar. 

4. Infraestrutura de redes de segurança pública (ex. câmera de monitoramento). 

5. Ampliação e reformas de escolas e CMEIs.  

6. Construção de teatro ou adaptação do Centro de eventos. 

7. Revitalização da Biblioteca e Museu. 

8. Revitalização dos espaços esportivos, construções de quadras poliesportivas, quadras de vôlei 
de praia, campo de futebol (meu campinho). 

9. Melhorias e correções no ginásio de esportes: Sede. 

 

(Agricultura e Meio Ambiente) 

10. Aquisição de maquinários para manutenção de vias rurais. 

11. Revitalização de espaços públicos. 

12. Ampliação de lotes e gavetas públicas (Cemitérios). 

13. Proteção animal com a esterilização (cães e gatos) e estruturação do atendimento a fauna 
silvestre. 

14. Subsidiar agricultor com adubos, semente e outros. 

15. Revitalização do Horto Municipal. 

16. Reforma e revitalização das capelas. 

 

(Saúde) 

17. Reforma Centro Médico. 

18. UBS tipo I – Jardim Serrinha e UBS tipo III – Bugre. 

19. Reforma antiga UBS – Bugre. 

20. Raio-x móvel. 



21. Sala de Raio-x. 

22. Cadeiras odontológicas e ginecológicas. 

 

(Assistência Social) 

23. Reforma do CREAS e CRAS. 

24. Complexo Social Cidade do Idoso – Módulo 2 Bloco Cultural. 

25. Aquisição de imóvel (Casa Lar). 

26. Creche – CEDCA. (Alencar Batista Ramos - Pessegueiros). 

 

(Industria, Comercio e Turismo) 

27. Rota ciclística. 

28. Eventos (festa do milho, festa junina, natal encantado e show de fogos...). 

29. Rota turística do Peabiru. 

30. Deck Rio Iguaçu. 

31. Paisagismo na linha do trem. 

 

(Obras) 

32. Substituição e instalação de pontos de ônibus. 

33. Construção de ciclovias e ciclo faixas. 

34. Implementação e revitalização das calçadas.  

35. Planejamento e construção de eixos viários estruturais, conectando bairros, áreas rurais, 
zonas industriais e o centro, otimizando o trafego e reduzindo o tempo de deslocamento. 

36. Melhoria e expansão da iluminação pública nas áreas urbanas e rurais. 

37. Implantação de placas de identificação de ruas e avenidas. 

38. Revisão dos Planos (Diretor, Habitação de Interesse Social e de Mobilidade Urbana). 

39. Renovação e ampliação da frota de veículos da Secretaria de Obras. 

 

(Demais áreas) 

40. Reforma e pintura do prédio Sede da Prefeitura Municipal. 

41. Realização Concurso Público - diversas áreas. 

42. Revisão do Plano de Cargos e Carreiras dos servidores. 



 

 

 

 

 


